

S&amp;P PUSO LA NOTA DE LA GENERALITAT EN PERSPECTIVA NEGATIVA

# Fitch amenaza con rebajar calificación a Cataluña

Agencias

LA FIRMA de calificación crediticia Fitch siguió los pasos de Standard & Poor's y colocó en Negativa la perspectiva de la nota crediticia de Cataluña, ante el nuevo deterioro en las relaciones institucionales entre el Gobierno regional y Madrid tras el referéndum de independencia celebrado la semana pasada.

La agencia también puso en perspectiva Negativa la calificación del Instituto Catalán de Finanzas. Fitch, que califica a ambos emisores con el *rating* a largo plazo de "BB", tiene programada la siguiente revisión para Cataluña el 22 de diciembre.

Aunque a mediano plazo Fitch sigue pensando que la actual tensión se reducirá y que el Gobierno español seguirá apoyando el pago de la deuda de Cataluña, cree que existe el riesgo de que los acontecimientos se descontrolen por la creciente incertidumbre, lo que podría a llegar a impactar el apoyo financiero a la región y poner en peligro sus pagos de deuda.

El consejero de empresas de Gobierno catalán, Santi Vila, pidió el viernes dar una última oportunidad al diálogo, pero



Las tres grandes agencias calificadoras, Fitch Ratings, Moody's y Standard and Poor's han puesto en la mira la situación de Cataluña.

FOTO: REUTERS

su compañero de gobierno y consejero de Relaciones Exteriores, Raül Romeva, dijo a la cadena BBC que hoy se celebraría la sesión del Parlamento regional donde se podría debatir una declaración unilateral de independencia.

El parlamento catalán aún tiene que decidir si mantiene la convocatoria del pleno, después de que el jueves el Tribunal Constitucional de España ordenó su suspensión.

Por otra parte, la agencia Moody's da por hecho que si llegara a producirse la in-

dependencia de Cataluña, el nuevo Estado tendría cerrado el acceso a financiamiento exterior y la posibilidad de financiarse en los mercados mayoristas, al menos hasta que la incertidumbre inicial se disipe.

Estas dificultades considera que se trasladarían a muchos otros emisores de deuda, incluidos los bancos, las aseguradoras y las empresas no financieras, según un comunicado.

## MOODY'S: CATALUÑA NO TENDRÍA FINANCIAMIENTO EXTERIOR

Aunque Moody's mantiene que Cataluña seguirá siendo parte de España y no se convertirá en un Estado independiente, considera que es algo que no puede descartarse a largo plazo.

De ahí que piense que Cataluña inicialmente podría tener dificultades para acceder a los mercados financieros y considera que "el proceso de independencia probablemente sería muy perjudicial", con riesgos operativos y consecuencias financieras o económicas.

Cualquier relación entre Cataluña y la Unión Europea, o incluso qué moneda utilizaría este nuevo Estado, son cuestiones muy inciertas, opina Moody's.

De forma más amplia, también existe el riesgo de que la independencia catalana genere turbulencias políticas en otras partes de España, o en otros lugares de la Unión Europea, aunque por ahora, Moody's cree que este riesgo es "muy pequeño".

No obstante, España seguiría teniendo una solvencia crediticia "significativa" y probablemente no caería en el bono basura, al menos en el corto plazo, tras la independencia catalana.

El impacto de la ruptura sobre la calificación de la propia Cataluña, que ya se encuentra hundida varios escalones en la categoría de bono basura, es igualmente "incierto".

La agencia recuerda que la región tiene unas necesidades de refinanciamiento su posición de liquidez que se han debilitado significativamente en los últimos años.